

# CEP: Matthei, Bachelet y Vodanovic encabezan lista de figuras políticas mejor evaluadas

**En el sondeo**, la aprobación a la gestión del Presidente Boric subió a un 30%, mientras que el rechazo tuvo una baja significativa a un 54%. Respecto del estallido social de 2019, el 50% señaló que fue “muy malo o malo”.

*Alonso Aranda y Shelmy Carvajal*

Cuando restan solo 24 días para las elecciones municipales y regionales, a desarrollarse el 26 y 27 de octubre, y de cara a los próximos comicios presidenciales de 2025, el Centro de Estudios Públicos (CEP) publicó los resultados de su encuesta número 92.

El sondeo marca que la alcaldesa de Providencia Evelyn Matthei (UDI), la expresidenta Michelle Bachelet y el alcalde de Maipú Tomás Vodanovic (FA) son las figuras políticas mejor evaluadas.

La alcaldesa de Providencia y carta gremialista para el sillón presidencial, Evelyn Matthei (UDI), encabeza la tabla con un 47% de percepción positiva.

En el segundo lugar está la expresidenta Michelle Bachelet, con un 45%. La evaluación positiva que ha recibido en este y otros sondeos, mantiene a la exmandataria socialista en la nómina de eventuales candidatos de la izquierda, pese a que la ex alta comisionada de las Naciones Unidas ha sido tajante descartar esa opción.

El alcalde de Maipú, Tomás Vodanovic (FA), es la tercera figura política mejor evaluada de la CEP, con un 43%. Lo sigue el gobernador de la Región Metropolitana, Claudio Orrego con un 37%, quien también va a la reelección. Este último inició un amplio despliegue y ha reforzado sus equipos para asegurar su elección en primera vuelta. Si ese escenario se concreta, su nombre se sumaría a la nómina de eventuales candidatos presidenciales. Así al menos lo ven algunas figuras del Socialismo Democrático que promueven su nombre por sobre el de la ministra del Interior, Carolina Tohá que no ha logra-



► La alcaldesa Evelyn Matthei, la expresidenta Michelle Bachelet y el alcalde Tomás Vodanovic.

## Municipales: 53% no está seguro por quién votar

El CEP también preguntó por el interés en las próximas elecciones municipales y de gobernadores regionales. Y ante la consulta de cuán interesado está en la elección octubre, el 40% señaló estar “algo interesado”, mostrando esta cifra un aumento respecto a la misma fecha de 2016 -donde se efectuaron las mismas elecciones-, año en que un 29% se inclinaba por esta opción. En tanto, 31% indicó estar “no muy interesado o nada interesado” en el proceso. Además, se les consultó a los encuestados por su inclinación para votar: 53% dijo que “no está seguro” por quién hacerlo.

## Estallido social: 50% cree que fue “muy malo” para el país

A los encuestados se les volvió a preguntar sobre su evaluación de las manifestaciones que se desarrollaron desde octubre de 2019 hasta marzo de 2020, en el denominado estallido social y el 23% señaló que apoyó las movilizaciones, cifra que muestra una baja respecto a 2019 pues ese año 55% dijo haberlas apoyado. Y ante la interrogante que cómo fue el estallido para el país, 50% señaló que fue “muy malo o malo”, mientras 30% lo considera “regular” y 17% “muy bueno o bueno”.

## PDI es la institución con mayor confianza

Una de las interrogantes del sondeo fue la confianza en las instituciones del país. En esta categoría, la Policía de Investigaciones (PDI) se situó en el primer lugar con 59%, subiendo siete puntos respecto a la última medición realizada en junio y julio. Las universidades ocupan el segundo puesto con 57%, cuatro puntos más que en junio. Carabineros también tuvo un alza significativa en el nivel de confianza, pues en la versión anterior de la encuesta arrojó 52%, mientras que en septiembre alcanzó 57%. Más atrás se ubican las Fuerzas Armadas (51%) y las radios (45%, siete puntos más).

## 54%

### DESAPRUEBA

Desaprueba la forma como el Presidente Gabriel Boric está conduciendo su gobierno. La aprobación alcanza al 30%.

## 60%

### ESTÁ DE MUY ACUERDO

o simplemente de acuerdo con que una pareja del mismo sexo puede criar a un niño(a) tan bien como una pareja heterosexual.

do consolidarse en las encuestas.

Uno de los alcaldes que no se presentará a la reelección es Rodolfo Carter de La Florida. En la encuesta del CEP mantiene casi en el mismo número las cifras de evaluación positiva y negativa, 34% y 36%, respectivamente.

### Evaluación de ministros

El sondeo también abarca a algunos ministros del gabinete del Presidente Gabriel Boric, entre ellos, el jefe de la billetera fiscal, Mario Marcel, quien tiene un 33% de buena evaluación y 32% de mala percepción.

Lo secunda la titular de la cartera de Interior, Carolina Tohá, que mantiene un 33% de buena evaluación y un 36% de mala medición. En medio de las críticas de oposición por su gestión ante la crisis de seguridad, la vicepresidenta subió siete puntos respecto a la encuesta de junio y julio. En cambio, el titular de la Secretaría General de la Presidencia, Álvaro Elizalde, bajó siete puntos desde la última versión, alcanzando un 21%.

Rechazo a gestión de Boric tuvo baja significativa

La nueva edición de la encuesta del Centro de Estudios Públicos también mostró que la evaluación a la gestión del Presidente Gabriel Boric sufrió un aumento en su aprobación, así como una baja considerable en el rechazo a la misma.

De acuerdo a los datos de esta nueva encuesta CEP, un 30% de los chilenos aprueba la forma en que Boric está llevando adelante su gobierno, mientras que un 54% la rechaza.

Ambos indicadores se movieron varios puntos respecto al pasado sondeo de opinión que tuvo lugar en julio de este año, en la cual la evaluación a la conducción de Boric marcó un 27% a favor y un 61% en contra. Es decir,



► En el sondeo la evaluación positiva del Presidente Boric experimentó una notoria alza.

hubo movimientos estadísticamente más significativos en el rechazo, que bajó 7 puntos porcentuales.

En tanto, en el ítem de evaluación de personajes políticos, el Presidente Boric varió marginalmente los niveles que registró en la CEP pasada. Si en esta encuesta un 28% ponderó positivamente su imagen pública y 41% de forma negativa, en el sondeo anterior fue 25% y 47% respectivamente. ●

## Más del 50% cree que la delincuencia es el principal problema

La delincuencia, el narcotráfico y las pensiones son los principales problemas a los que el gobierno debería dedicar sus mayores esfuerzos para solucionarlos, según la encuesta. El 57% estima que la delincuencia, los robos y asaltos son la primera problemática, mismo porcentaje que obtuvo en la medición de junio-julio. En segundo lugar aparece el narcotráfico con 33% de las opciones, subiendo once puntos en comparación con la medición anterior. Más atrás de ubican pensiones (32%), salud (28%), educación (23%) y corrupción (20%).

## Eutanasia: casi 60% cree que es para "casos especiales"

También se le consultó a los encuestados sobre la eutanasia. En el apartado dedicado a "Principios", la pregunta fue: ¿cuál de estas ideas expresa de mejor manera su opinión respecto a la eutanasia? Y el 58% manifestó que esta debería estar permitida "solo en casos especiales", mientras que 29% manifestó que "debe estar siempre permitida" y un 11% que "nunca" debe permitirse.

Respecto a los años anteriores, la opción que obtuvo más adeptos se ha mantenido en el tiempo, puesto que, en 2017, 57% de los encuestados optó por esa opción, mientras que en 2018 fue 56%.